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天津大学召开 2019 届毕业生代表座谈会 

6 月 21 日上午，天津大学 2019 届毕业生代表座谈会在北洋园校区召开。校

长金东寒，党委副书记雷鸣，党委常委、宣传部部长贾启君出席了座谈会。党办

校办、组织部、学工部、校团委、教务处、研究生院、科研院、国际合作与交流

处、校友与基金事务处、保卫处、后勤保障部、图书馆、场馆中心、信网中心等

相关部门负责人参加了会议。 

来自 22个学院（部）的 23名本科、硕士、博士毕业生代表畅谈了自己的毕

业去向和职业理想，表达了对母校悉心栽培的诚挚感谢与衷心祝福。建工学院博

士毕业生杨新煜即将任职国家机关事务管理局。他感谢天津大学教会了他严谨治

学，踏实做事，感谢导师手把手教他做科研，感谢学院的每一名老师与辅导员的

殷殷教诲和贴心服务。建筑学院硕士毕业生于君涵即将入职公共服务部门，到基

层去工作。他表示，从基层做起，可以实实在在为人民群众做点事，希望自己能

成为“走在时代前面的奋进者、开拓者、奉献者”。材料学院博士毕业生刘兴海

放弃了北上广深等发达地区待遇优厚的工作，签约中国航天科工六院，将从事固

体火箭发动机相关材料的研究，要将自己的所学和热血青春献给祖国的国防事

业。化工学院硕士毕业生舒丹丹即将入职中国船舶工业总公司第七一一研究所工

作，作为一名娇小的女生，心中的抱负和理想却很高远。她表示能到国防军工单



位工作是她的荣幸和骄傲，特殊的岗位也让她拥有了更强烈的责任感与使命感。

药学院本科毕业生承幼姝即将去耶鲁大学深造，而她同时也收到了杜克大学等来

自世界各国共计 11 份 offer 和来自联合国亚太经济社会委员会的实习邀请。她

希望自己成为能站在国际舞台上同世界对话、德才兼备的药学卓越人才，归国能

够投入到我国精准医疗、循证医学的建设之中。 

座谈会上，同学们还结合在校期间的学习生活体会，就人才培养、师资队伍

建设、教育教学改革、国际合作交流、就业引导、校园文化、生活服务等方面发

表见解，为学校事业发展建言献策，并衷心祝愿母校为祖国培育更多的优秀人才,

创造新的辉煌。参加座谈会的部处负责人对学生们提出的问题进行了详细的解答

和回应，并表示将在接下来的工作中不断完善和改进，更好服务学生们的成长成

才。 

金东寒对同学们顺利完成大学本科、硕士或博士阶段的学习表示热烈祝贺，

对同学们提出的许多极具建设性的建议表示充分肯定。他说，大家的发言体现了

对母校的深厚感情，真的印证了“一进天大门，一生天大人”。 

金东寒结合自身成长经历和职业选择，对即将毕业离校的同学们，提出了殷

切希望。一是要有爱国情怀和奉献精神。“不管到哪去，不管走多远，都不要忘

记回家的路。不管以什么样的方式，一定要记得为国家做贡献”。二是要注重沟



通与交流。要加强自身修养，学会换位思考，要积极主动地与人沟通。要满怀自

信，培养不卑不亢的处事方式，平等对待工作和生活中的每一个人。三是要善于

给自己设立目标。成功就是达成自己的目标，给自己设立一个目标，并不断驱动

自己去实现它。要敢于立大志、勇于做大事，坚定目标信念，不断追求探索。四

是要求真务实。“千里之行，始于足下”，梦想必须要靠实干来实现。要注重细节，

将每一次学习和工作的目标当作自身成长的机会，不断总结方法，积累经验教训，

更好地提升自己。五是要坚韧不拔。要做到坚韧不拔，最重要的是坚持到底。勇

往直前，需要坚韧不拔的毅力；勇往直前，才能激发生命的潜力，实现人生的价

值，活出生命的精彩。 

最后，金东寒衷心祝愿同学们的事业发展越来越好，并表示，母校永远是大

家坚强的后盾，欢迎大家常回家看看。会后，金东寒与各部门负责人同毕业生代

表合影留念。 



疆来更美好——天津大学 2019 年新疆校友见面会成功举办 

6 月 15 日，“疆来更美好——天津大学 2019 年新疆校友见面会”在乌鲁木

齐市举办，近百位新疆校友相聚，研讨校友会未来发展、增进彼此了解。天津大

学党委副书记、组织部长、统战部长赵美蓉一行应邀出席活动，带去母校的问候。 

天津大学科学技术发展研究院院长崔振铎，校友总会秘书长、校友与基金事

务处处长潘峰，远程与继续教育学院院长殷红春，保密委员会办公室主任、校党

委组织部副部长张文礼，管理与经济学部党委副书记袁婷，管理与经济学部新疆

班班主任黎涓以及天津大学新疆招生组、天津新疆商会相关负责人应邀参加了活

动。 



活动中，赵美蓉向校友们介绍了学校事业发展整体情况及近年来取得的可喜

成绩，感谢大家长期以来的关注、关心与支持。她说，新疆校友会多年来秉承“服

务校友、服务母校、服务地方”的宗旨，架起了母校与校友、校友之间的情感之

桥，成为天大人在西域温馨的精神家园。她祝愿新疆校友会工作蒸蒸日上、各位

校友事业进步。天津大学正在全面建设“中国特色、世界一流、天大品格”的社

会主义大学，她希望大家能够与母校携手共创更加美好的明天！ 



崔振铎向校友们介绍了天津大学科技工作情况，希望未来能够与新疆校友加

强联系与合作。殷红春介绍了学校远程教育、高端培训情况，校友与基金事务处

联合远程与继续教育学院共同构建校友终身学习与服务体系，未来将助力校友成

长成才与建功立业。 

 

 



 
校友总会理事、新疆校友会名誉会长赵晓萍回顾了新疆校友会的发展历程，

对校友会理事会人员调整进行了说明；新疆校友会秘书长曹磊介绍了校友会中长

期“三步走”发展思路，未来将凝聚校友力量、完善组织工作、促进互联合作。

中国人民解放军新疆军区少将赵生亚在发言中均表示将积极支持新一届理事会

开展工作，希望校友会充分发挥平台作用，寄语年轻校友奋发进取。新疆天津商

会党组书记王宏淑回顾了天津商会的发展历程，表示今后将积极支持天大新疆校

友会开展工作。 

活动中，天津大学新疆校友会与新疆天津商会签署了战略合作协议，双方将

加强合作，共同促进新疆的发展、天津的发展与天大的发展。 



 
新疆校友会向母校赠送特色挂毯，表达对天大培育的拳拳之意，赵美蓉代表

学校接受捐赠并回赠母校纪念品。 

 
 



新疆校友会会长高国峰在总结发言中对为校友会创建与发展做出贡献的历

届会长及各位学长校友表示由衷感谢。他强调校友未来将努力践行母校“实事求

是”校训，探索创新发展之路，汇聚力量、共建家园。 

 
从当年立志报国的北洋大学校友扎根边疆投身新中国建设，到如今乘借“一

带一路”东风的天大学子在国家战略下大展宏图，天大人在新疆大写着“家国情

怀”，谱就着激情的诗篇。新疆校友会，让天山南北的距离不再遥远，让彼此的

心灵紧紧相牵，以共同的梦想指引一路向前。 

 



 
母校与校友会美好的未来令在场校友心情振奋，在自由发言环节，大家纷纷

回顾了求学往事，表示要成就天大的事业，为新疆发展贡献力量，为母校争光添

彩。 

据了解，此次见面会不仅汇聚了众多乌鲁木齐市的校友，也有很多校友从伊

犁、克拉玛依、阿克苏等地区闻讯专程赶来。新疆校友会目前已联络各行各业校

友 400余人，近年来积极参与了母校与校友总会举办的世界校友代表大会、校友

理事大会。 

本次活动得到了新疆天津商会的大力支持，新疆天津商会会长、新疆金马投

资董事长蔺青在活动前与天大代表团进行了会谈。 



 
新疆校友会为组织好此次见面会进行了精心筹划。潘峰在活动前与筹备组人

员的座谈中感谢大家付出的辛苦努力，同时介绍了学校提升校友服务质量、深耕

校友文化培育等方面的诸多新举措，表示校友与基金事务处将积极支持各地校友

会开展特色主题活动，提升校友凝聚力。 



校党委副书记赵美蓉一行赴新疆调研 

6月 13日-14 日，天津大学党委副书记、组织部长、统战部长赵美蓉赴新疆

维吾尔自治区调研交流，学校科学技术发展研究院院长崔振铎，校友总会秘书长、

校友与基金事务处处长潘峰，远程与继续教育学院院长殷红春，保密委员会办公

室主任、校党委组织部副部长张文礼，管理与经济学部党委副书记袁婷，管理与

经济学部新疆班班主任黎涓等陪同前往。此次调研旨在“回访”自治区党委组织

部、工信厅及部分新疆干部培训班学员；与自治区科技厅对接合作需求。 

 
新疆维吾尔自治区党委常委、组织部长纪峥会见了代表团一行。在与自治区

党委组织部、工信厅相关负责人以及部分新疆班学员座谈中，赵美蓉表示，自

1990 年起，天津大学根据国家的部署和新疆自治区的需求，开始承办新疆民族

干部经济管理专业培训班。学校始终将新疆干部培训工作作为一项政治任务和光

荣职责，充分利用自身优势，举全校之力服务新疆地区少数民族干部队伍建设和

边疆经济社会发展。天津大学管理与经济学部为新疆维吾尔自治区培养经济管理

干部，首次开班至今已连续 30 年来办班 43 期，累计培养 2006 名学员，其中少

数民族学员 837 人，已有相当一部分学员提升到更重要的领导岗位，为新疆经

济发展做出了重要贡献。她感谢自治区多年来对天大的信任与支持，希望大家多

提宝贵建议，帮助天大提升培训质量，同时希望毕业学员能在校地合作中积极发



挥桥梁作用。自治区党委组织部副部长曹远峰对天津大学多年来为新疆培养大量

中青年干部表示感谢，希望双方进一步深化合作。自治区组织部干部教育处、工

信厅培训处相关负责人汇报了相关情况，学员代表结合在天津大学学习畅谈了培

训体会。 

 
14 日，代表团赴自治区科技厅调研。赵美蓉介绍了天津大学作为中国第一

所现代大学的发展历程以及学校人才培养、科技创新、学科布局、学生就业等方

面的情况，表示学校注重将科技成果优势转化为服务区域经济发展的优势，希望

校地双方增进了解、开展合作。我校科研院院长崔振铎介绍了学校科技工作情况，

表示学校第三次科技工作提出实施“三个计划”，其中“支撑计划”服务国家重

大战略需求，新疆是“一带一路”核心区，希望双方在未来加强相关领域的合作。

科技厅党组副书记、副厅长吴红展介绍了自治区科技工作情况，希望双方未来在

科技人才培养、科技成果转化、应用基础研究等领域开展合作。代表团听取了科

技厅高新技术处、引进智力与人才服务处、人事处、国际合作处等 13 个部门的

相关具体情况介绍。 



密歇根天大人的北洋情缘 

欢送胡仕新教授  各界校友再相聚 

 

今年 7月，天津大学杰出校友、美国工程院院士、密歇根大学副校长胡仕新

教授（Prof. S. Jack Hu）即将离开他执教多年的密歇根大学，前往佐治亚大学

担任常务副校长兼教务长。为感谢胡仕新教授多年来为校友会发展提供的帮助，

天津大学密歇根-底特律校友会于 2019年 6 月 8号举办了校友联谊活动，欢送胡

仕新教授。 

本次校友活动在密歇根安娜堡市举行，担任密歇根-底特律校友会历任会长、

副会长、秘书长的胡仕新、汤和、杨蕴、陈珲晖等校友，底特律地区工业界校友

代表以及在密歇根大学安娜堡分校深造和访学的天大校友近 50 人参加活动。活

动由校友会现任会长吴凯、赵欣韬策划组织。 

聚会初始阶段，各位校友依次进行自我介绍。在彼此加深了了解之后，校友

们进行了聚餐。胡仕新教授对密歇根大学各届天大校友提出的问题进行了深入浅

出的回答，分享了自己在密歇根大学任职副校长期间的工作经验，并对接下来在

佐治亚大学的工作进行了展望。参加本次活动的年轻校友们受益匪浅。活动后进



行了合影留念。 

每年有精彩  最忆双甲子 

在此次活动之前，天津大学密歇根-底特律校友会每年都举行校友联谊活动，

营造温馨和谐的校友精神家园，凝聚密歇根天大人的情感力量。 

 

2013 年校友会活动 

 

2014 年校友会活动 



 

2013 年 3 月密歇根大学部分校友聚会 

 

2015 年 8 月李秀民代表校友总会邀请胡校长出席母校双甲子论坛 

 



每逢母校重大校庆年期间，密歇根-底特律校友会响应母校“全球同庆”的

号召，凝聚广大校友的情感力量。2015年母校 120周年华诞，时任会长胡仕新、

时任秘书长吴凯当年 9 月 12 日牵头组织的庆祝母校双甲子华诞，成就了校友会

历年来规模最大的一次校友活动。活动不仅吸引了众多当地校友参加，大纽约地

区以及其他地区的校友也应邀参加，天津大学北美校友会会长陈毅松应邀专程出

席。来自各地的天大校友齐聚一堂，畅谈校园往事。新老朋友喜笑颜开，新校友

们悉心倾听学长学姐们学习与求职的建议，老校友分享如何更好的融入美国社

会。校友们还参观了全球首座无人车迷你城(Mcity)。 

 

 

2015 年校友会活动 



 

情系母校   服务校友 

底特律校友会成立较早，自成立以来与母校一直保持密切联系。上世纪八十

年代，史绍熙担任校长期间，出访美国参加国际会议时，曾看望了在底特律工作

的校友。 

2005 年天津大学化工学院党委书记冯亚青教授在密歇根大学学习期间，与

胡仕新等底特律校友交流频繁，共同促成了密大安娜堡分校与天津大学多个学科

合作。 

2008 年 12月，时任天津大学校长龚克访问密歇根大学安娜堡分校，受到美

国中西部各地校友的热烈欢迎，芝加哥校友会会长王涛、马越、刘桂如、任雪梅、

王银燕；底特律校友会会长郑一俊、汤和等校友专程赶来安娜堡与龚克校长会面，

时任密歇根大学工学院副院长的胡仕新教授为母校联系到北洋大学首任总教习

丁家立先生后人，他们捐赠了校史资料。 

 

  



 

2015 年 9 月 30 日，胡仕新教授作为密西根-底特律校友会代表返回母校，

参加了母校 120周年校庆。受到时任副校长、校友总会副会长冯亚青教授，时任

机械学院院长王树新教授的热烈欢迎。 

密歇根-底特律校友会目前的负责人为汤和、杨蕴、郑一俊、陈雪、李莎、

吴凯、赵欣韬等校友。展望未来，他们表示，将努力搭建大湖之州天大人的情感

家园，策划组织主题与特色更鲜明的校友活动，在情感交流的基础上努力搭建校

友事业合作与共赢发展的平台。 

（根据安娜堡底特律校友提供信息综合整理） 



2019 年“卓越大学联盟”校友会与基金会秘书长论坛 

在天津大学召开 

6 月 19 日至 21 日，第三届“卓越大学联盟”校友会与基金会秘书长论坛在

天津大学召开。来自大连理工大学、东南大学、北京理工大学、西北工业大学、

同济大学、华南理工大学、哈尔滨工业大学、重庆大学、天津大学的 9所高校的

校友（总）会、基金会秘书长计 20 余人参会，对校友经济、服务校友、基金增

值保值和加强基金会规范化、职业化、专业化等方面进行深入讨探。天津大学校

友总会副会长、基金会副理事长汪曣到会致辞。论坛由天津大学校友与基金事务

处处长潘峰主持。 

汪曣代表天津大学对与会嘉宾表示欢迎，并从办学水平的提升、学科评估的

指标、高校展示的窗口等几方面强调了高校校友工作和基金工作的重要性。他说，

校友工作是高校教育工作的延伸，校友资源作为学校重要的有形和无形的资产，

对反哺学校发展起到了越来越重要的作用，与此同时，高校的发展也吸引了越来

越多社会资源的关注，提升了高校的影响力，扩大了高校的公信力。他希望通借

助此次研讨会，与会来宾能够收获成果，在新时代中掌握新方法，衍生新经验，

在共同推进各自学校的双一流建设中发挥关键作用。 



论坛主题报告阶段，与会高校的秘书长们分别介绍了所在校友会、基金会的

整体情况，并结合工作实际进行了经验分享。专题讨论环节，与会嘉宾结合会议

主题，进行了热烈讨论。 

会议最后进行了轮值会旗交接，确定第四届论坛由北京理工大学承办。  



全国高校常州校友会联盟秘书长联席会议举行 

 

6月 15日上午，全国高校常州校友会联盟秘书长联席会议圆满举行，有天

大、清华、北大、浙大等 40所全国高校常州校友会秘书长出席了会议。大家欢

聚一堂，相互交流，促进了各校友会之间的联动和互动。高校联盟秘书长、天津

大学常州校友会副会长傅德铭主持会议。会议对今年 4月高校联盟首届春季运动

嘉年华活动及上半年高校联盟活动进行了总结，讨论了下半年主要活动安排，与

会秘书长踊跃发言，气氛热烈，会议取得圆满成功。 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (周报编辑/美工：谢志英  邮箱：15122226172@163.com ) 

mailto:15122226172@163.com

